
西区自治協議会第１部会 会議概要 

平成２７年度 第９回会議 

開催日時 平成２８年１月１２日（火）午後１時３０分～３時１５分 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

笠原部会長 大谷勇副部会長 寺瀬委員 長谷川委員

下川委員 渡邊正友委員 尾崎委員 広瀬委員 三富委員

【スポット参加】坂井委員

計１０名

[欠席：日野委員 冨岡委員] 

事 務 局 

西区区民生活課長 

西区建設課長 

西区総務課長 

西区地域課 ２名 

西区建設課 １名 

主な議事 

１ 除雪について

○建設課より、今年度の除雪体制について説明がありました。

○委員から出された意見等は下記のとおりです。

・コミュニティ除雪は良い制度だと思うが、市の除雪要援護世帯に

認定されていない場合、対象とならないのか。

 ⇒市の基準に当てはまらなくても、高齢や障がいなどの理由で登

録団体が認めた世帯であれば対象となる。

・コミュニティ除雪制度は西区独自のものとのことだが、どんどん

拡大していってもらいたい。

・申請が煩雑、助成額が少ないという話を聞くが、届け出の簡素化

や助成額の増額などを検討してはどうか。

・除雪をしてもらう側だけでなく、除雪をする側も高齢化している

ことも考慮してほしい。

・コミュニティ除雪の登録は毎年しなければいけないが、雪が降ら

ないからと油断していると、初回の除雪時に間に合わず自治会の

お金で行わなければいけない。手続きを簡単にしないと普及は難

しいのではないか。

 ⇒対象世帯の確認があるため、毎年手続きをしていただいてい

る。これまでは、登録開始時期を雪の降り始める 12 月からと
していたが、もう少し早めにできるよう変更した。実績報告な

ど申請の簡素化についても検討していきたい。

・私道の除雪を合併地域では市が行っているところもあると聞い

た。本来であれば自治会などで除雪すべき道路ではあり、これを

変えることは難しいと思うが、地域の方が普段からよく使う道路



である場合は「生活道路」という考え方に基づき、例えば、除雪

の際の助成額を増額するなどできないか。

２ 公開授業について

○11/30 に実施した公開授業のアンケートについて、事務局から説明が

ありました。 

○委員から出された意見等は下記のとおりです。 

・授業時間はもう少し短いほうが良いという意見が前回あったが、

内容についても検討すべき。 

・アンケートから考察すると、小学生は理解できても行動にうつす

ことは難しいのかもしれない。 

・一言だけでも良いので、次回のアンケートには記述欄を設けては

どうか。 

・レジュメがあると子どもにとっては実践しやすいのではないか。

また、ワークショップ形式など座学だけでなく体を動かすような

授業だと良いのではないか。 

○また、来年度の実施校について、事前に事務局で確認した実施可能

校の情報をもとに検討しました。 

 今後は、学校に確認をとり正式に実施校を決定することとしまし

た。 

４ 次回（第１０回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：平成２８年２月９日（火）午後１時 30 分～ 

場所：西区役所３階３０３会議室 

  議題：自治協議会提案事業 事業評価について ほか 


